



Communiqué de presse

La Banque des Territoires accompagne les collectivités du Doubs et du Jura dans leur transformation durable

Besançon, le 10 octobre 2024

A l'occasion du Carrefour des collectivités locales à Besançon, la Banque des Territoires réaffirme son engagement en faveur de la transformation durable des territoires du Doubs et du Jura. Elle se mobilise via la signature de 5 contrats de prêts et un cofinancement d'étude.

Rénovation thermique de l'école de Taillecourt (25)

Dans le cadre d'une démarche volontariste de maîtrise des dépenses énergétiques et de développement des énergies renouvelables, les élus de Taillecourt, commune de Pays de Montbéliard Agglomération de 1104 habitants, ont souhaité rénover l'école publique. Suite à l'audit énergétique réalisé en 2021, un bouquet de travaux a été défini pour atteindre un objectif de rénovation BBC Rénovation Effilogis.

Les travaux portent sur la rénovation énergétique du bâtiment (isolation thermique extérieure, isolation des combles, des planchers, rénovation de l'éclairage, ventilation double flux) ainsi que sur les changements des huisseries, qui permettent un gain énergétique de plus de 30%.

Dans le cadre du programme « Edurenov », la Banque des Territoires mobilise l'épargne réglementée des Français et apporte ainsi des financements de très long terme pour cette rénovation, soit 350 000€ de prêts sur 40 ans. Edurenov a pour ambition d'accélérer la rénovation du bâti scolaire en fournissant aux collectivités les outils et ressources nécessaires.

Ce prêt a été signé par Patrick Martin, directeur territorial de la Banque des Territoires, et Didier Klein, maire de Taillecourt.

Réhabilitation thermique du Collège Lucie Aubrac de Doubs (25)

Le collège de Doubs compte 644 élèves dont 477 demi-pensionnaires. Les travaux consistent en l'amélioration complète de la performance énergétique du site (bâtiments A, B enseignement et D demi-pension) avec isolation intérieure et extérieure par des matériaux biosourcés, remplacement du système de chauffage par énergie non fossile (électricité/biomasse avec raccordement au réseau de chaleur urbain), remplacement des menuiseries extérieures, remplacement de l'éclairage par système LED. La surface totale rénovée est de 8 251 m². L'audit réalisé estime un gain énergétique de 42% après travaux.

Le coût total du projet qui s'élève à 13,7 M€ est financé par un prêt de la Banque des Territoires à hauteur de 4 M€ sur 20 ans dans le cadre du programme Edurenov, et un « Prêt Vert » de la Banque Postale à hauteur de 4 M€ sur 20 ans. Le Groupe Caisse des Dépôts allie ainsi les forces de la Banque des Territoires et du groupe la Poste pour soutenir ce projet exemplaire du Département du Doubs.

Travaux sur les réseaux d'eau et d'assainissement de la Communauté de communes des deux Vallées Vertes (25)

La Communauté de communes des deux Vallées Vertes, située dans le département du Doubs, compte 54 communes et regroupe environ 16 575 habitants. Territoire labellisé Petites Villes de Demain, la collectivité bénéficie d'un accompagnement global de la Banque des Territoires pour mettre en œuvre ses projets de redynamisation. Cet accompagnement se traduit par un soutien en management de projet, une ingénierie d'études et des prêts long terme.

A ce titre, La Banque des Territoires mobilise l'épargne réglementée des Français et apporte deux prêts « Transformation Ecologique » de très long terme à la Communauté de communes des deux Vallées Vertes, pour un montant total de 1,4 M€ sur 25 ans, dont un prêt de 600 000€ consacré à la réhabilitation du réseau d'assainissement et un autre prêt de 800 000€ dédié à la réhabilitation des réseaux d'eau potable, sur plusieurs communes de l'EPCI.

Par ailleurs, la collectivité bénéficie d'un co-financement de la Banque des Territoires pour une étude stratégique sur le développement économique du territoire intercommunal à hauteur de 50%, soit 45 169€.

Cet accompagnement a été officialisé par François Laigneau, directeur territorial de la Banque des Territoires, et Bruno Beaudrey, président de la Communauté de communes des deux Vallées Vertes.

Construction d'un nouveau réservoir d'eau potable à Hauteroche (39)

Depuis 1968, la population desservie par le Syndicat intercommunal des eaux de l'Heute la Roche est en constante augmentation, passant de 5 618 en 1968 à 7 345 en 2023. Le réservoir actuel, d'une capacité de 600 m³ a été mis en service en 1954. Son autonomie actuelle est de l'ordre de 6,5 heures en jour de pointe et devrait passer rapidement à 4,5 heures, sans compter les éventuelles interconnexions avec d'autres réseaux.

La Banque des Territoires mobilise l'épargne réglementée des Français et apporte ainsi des financements de très long terme au Syndicat : 750 000€ de prêts sur 25 ans pour la construction d'un réservoir d'eau potable de 3 650 m³ sur la commune de Hauteroche, en remplacement du réservoir actuel. Ces travaux augmenteront le volume de stockage en eau potable et amélioreront le temps d'autonomie du réservoir de tête afin de mieux répondre aux besoins du syndicat.

Ce prêt a été signé par François Laigneau, directeur territorial de la Banque des Territoires, et Dominique Chalumeaux, président du Syndicat intercommunal des eaux de l'Heute la Roche.

Réhabilitation-extension du foyer rural de Pont-de-Poitte (39)

L'actuel foyer rural de Pont-de-Poitte n'est pas en accessibilité sur son ensemble et se révèle consommateur en énergie. Le conseil municipal a préféré réhabiliter cet ensemble chargé d'histoire et idéalement situé au centre du village, plutôt que de recourir à une construction neuve. Ce bâtiment sera vertueux dans sa rénovation et extension : utilisation de bois, désimperméabilisation des abords, panneaux photovoltaïques, récupération d'eau de toiture, borne de recharge pour vélos électriques.

Il proposera des espaces répondant aux attentes des habitants de Pont-de-Poitte et des communes limitrophes, à savoir : point lecture et multimédia, salle d'exposition et conférences, espace numérique de coworking et télétravail avec visio-conférence. A l'étage une salle multi-activités sera destinée à la pratique sportive des scolaires ainsi qu'aux spectacles et manifestations.

Pour accompagner cette rénovation, la Banque des Territoires accorde 400 000€ de prêts « Transformation écologique » sur ressources de la SFIL sur 25 ans.

Ce prêt a été signé par François Laigneau, directeur territorial de la Banque des Territoires, et Christelle Deparis-Vincent, maire de Pont-de-Poitte.

Requalification et agrandissement du site de la Grande Saline à Salins-les-Bains (39)

La commune de Salins-Les-Bains est occupée par une des plus anciennes usines de France, la Grande Saline. Classée « Monument historique » et inscrite à l'UNESCO depuis 2009 en extension de la saline royale d'Arc-et-Senans, elle est aujourd'hui gérée par son nouveau gestionnaire, le Syndicat Mixte de la Grande Saline, et accueille des collections bénéficiant de l'appellation Musée de France. Premier site touristique et culturel payant du département du Jura (83.000 visiteurs en 2023), il profite d'une forte fréquentation en été. Cependant, ce monument est sujet à des besoins de valorisation et de conservation patrimoniale.

Les besoins en conservation, l'envie de renforcer l'attractivité du territoire, d'accroître la fréquentation du site, mais aussi d'améliorer l'insertion dans le centre-ville et d'ouvrir de nouveaux espaces au public conduisent le syndicat à envisager une opération de requalification et d'agrandissement du site de la Grande Saline.

Une mission de programmation est lancée qui doit permettre de définir la sécurisation du parcours existant, l'optimisation des locaux, et une meilleure mise en avant des collections. Le coût total de la mission confiée à l'agence Syllab qui s'élève à 81 783 € HT est financé à hauteur de 20% par la Banque des Territoires, soit 16 356,60 €.

Ce cofinancement a été signé par François Laigneau, directeur territorial de la Banque des Territoires, et Michel Cêtre, président du Syndicat Mixte de la Grande Saline, maire de Salins-les-Bains.

Mathieu Aufavre, directeur régional Bourgogne-Franche-Comté de la Banque des Territoires : « *Nous devons être au rendez-vous de notre histoire, c'est-à-dire être la cheville ouvrière de la transformation écologique et énergétique de nos territoires. En poursuivant cette ambition, nous cherchons à améliorer la qualité de vie de chacun et offrir à toutes et tous la possibilité de faire évoluer son mode de vie.* »

A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de les accompagner dans leurs projets de transformation écologique et de cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

banquedesterritoires.fr



Banque des Territoires Bourgogne-Franche-Comté – Groupe Caisse des Dépôts

Aurélien GAUCHEY : aurelie.gauchey@caissedesdepots.fr – 06 31 07 46 95 - X @BdT_BFC